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Abstract (en)
The device has a rotatable retaining element (7) e.g. high-speed shaft (3), for accommodating a rotor during grinding operation, and comprising
grinding wheel (4) rotating around a rotational axis (9). The retaining element is rotatably driven with an auxiliary drive system in a step-by-step
manner. The grinding wheel is moved in a Y-direction, and is pivotable around a middle axis extended in X-direction, so that blade tips are grinded in
a stationary condition in the direction of large resisting torques of blades. An independent claim is also included for a method for grinding blade tips
of a rotor and/or rotor drum for a compressor of a gas turbine plant.

Abstract (de)
Das Spitzenschleifen von BLISK Schaufeln wird in ruhendem Zustand der schrittweise drehbaren BLISK mit quer zum Verlauf der
Schaufeloberkante ausgerichteter Rotationsachse (9) der entlang der Schaufeloberkante verfahrbaren Schleifscheibe (4) und somit in Richtung
des größten Widerstandsmoments der Schaufeln durchgeführt. Die Vorrichtung zur Durchführung des Verfahrens weist neben der von einem
Hauptantrieb (2) angetriebenen Hochgeschwindigkeitswelle (3), auf der konventionell ausgebildete Laufräder zum Schaufeispitzenschleifen
angebracht werden können, ein mittels Hilfsantrieb (8) schrittweise drehbares Halteelement (7) für eine BLISK auf. Die Schleifscheibe (4) ist in Y-
Richtung verfahrbar und um eine sich in x-Richtung erstreckende Mittelachse schwenkbar, so dass die Schanfelspitzen in ruhendem Zustand in
Richtung des größten Widerstandsmoments der Schaufeln geschliffen werden können.
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